

## › Fusion ‹

### Esslingen und Nürtingen-Kirchheim/Teck

Die Innung für Sanitär und Heizung Esslingen und die SHK-Innung Sanitär Heizung Klempner Nürtingen-Kirchheim/Teck haben fusioniert. Die neue Innung hat unter dem Namen „SHK-Innung Sanitär Heizung Klempner Esslingen-Nürtingen“ mit Wirkung zum 1. Januar 2005 ihre Tätigkeit aufgenommen. Die fusionierte Innung wird die Interessen von etwa 190 Mit-



**Klaus Weinmann** ist Obermeister der neuen SHK-Innung Esslingen-Nürtingen

gliedsbetrieben vertreten. Zum Obermeister wurde Klaus Weinmann, bis dahin amtierender Obermeister der Innung Nürtingen-Kirchheim/Teck, gewählt.

## › Innung Reutlingen ‹

### Dienstleistungsangebot Wohlfühl-Wärme

Hinter dem Begriff „Wohlfühl-Wärme“ verbirgt sich ein Dienstleistungspaket im Bereich Wärmelieferung. Zehn Sanitär-Heizung-Klima Fachbetriebe bieten zusammen mit FairEnergie seit März 2005 maßgeschneiderte Modullösungen für den Endverbraucher. Die Module des Dienstleistungspaketes umfassen von der Demotage



**Obermeister Horst Künstle (2. v. r.): „Contracting für Kleinanlagen ist bisher einmalig in Baden-Württemberg“**

der Altanlage, der Installation einer neuen modernen Erdgasheizung bis zur Anlagen-Wartung und Brennstoffversorgung die gesamte Bandbreite der Wärmeversorgung. Die Module werden individuell zugeschnitten und eignen sich sowohl für Sanierer als auch für neue „Häuslesbauer“. Die Abnehmer bezahlen monatliche Gebühren, die sich aus einem Grundpreis, der die individuellen Anlagen-Fixkosten beinhaltet, und dem Arbeitspreis, der sich aus der abgenommenen Wärmemenge errechnet, zusammensetzen. Hohe Anfangsinvestitionen, zum Beispiel für die Neuinstallation einer Heizanlage, entfallen für den Verbraucher.

Die Vorteile für den Kunden sind augenfällig: Planungs- und Versorgungssicherheit. In den monatlichen Gebühren sind Wartungsarbeiten, evtl. Reparaturen genauso enthalten wie die Schornsteinfeger-Abgaben und der 24-Stunden-Dienst des Installateurs. Vertragspartner für den Kunden ist die Fair Energie. Ein beteiligter SHK-Fachbetrieb übernimmt die Installation, Wartung und Reparatur der Anlage über die gesamte Vertragslaufzeit.

„WohlfühlWärme“ ist die erste gemeinsame Marktaktivität der SHK Innung Reutlingen und der FairEnergie. Nachdem im Dezember 2003 mit der Basisver-

einbarung über die Zusammenarbeit die Aufgaben beider Partner neu definiert und abgegrenzt wurden, geht man jetzt in die Offensive. „Das sogenannte Systemgeschäft Contracting für Kleinanlagen ist einmalig in Baden-Württemberg“, erläuterte Obermeister Horst Künstle. Eigentümern mit Heizungsanlagen bis 50 kW bietet sich so die Möglichkeit ohne Investitionen zu einer modernen, emissionsarmen Erdgas-Heizung zu gelangen.

## › Innung Bodenseekreis ‹

### Rudolf Aich gestorben

Im Alter von 84 Jahren ist Rudolf Aich, Tettngang, gestorben. Das Handwerk verliert mit Rudolf Aich eine Persönlichkeit von hohem Rang. Durch sein Wirken als Handwerksunter-



**Rudolf Aich †**

nehmer, aber auch als Ehrenamtsträger der SHK-Handwerke hat er im Handwerk wie auch in der Öffentlichkeit große Anerkennung und Achtung gefunden. Über viele Jahre hinweg hat sich Rudolf Aich in vorbildlicher Weise für seinen Berufsstand als Obermeister der Innung Bodenseekreis von 1968–1990 sowie beim Fachverband Baden-Württemberg als Mitglied des Vorstandes (1975–1990) ehrenamtlich engagiert.

## › Schwäbisch Hall ‹

### Jahreshauptversammlung

Auf der diesjährigen Jahreshauptversammlung bestätigten die Innungsmitglieder Obermeister Walter Frank und seinen Stellvertreter Jürgen Wahl im Amt. Nach den Personalien stand für die Innungsmitglieder das Thema Haftung, Garantie und Gewährleistung mit dem Referenten Günter Hanninger vom Fachverband auf dem Programm.

## › Vorankündigung ‹

### Verbandstag in Karlsruhe

Nach 1959, 1968 und 1987 findet vom 24.–25. Juni 2005 der vierte Verbandstag in Karlsruhe statt. Im Rahmen der Fachtagung „SHK-Infos: Aktuelles und Trends“ werden wertvolle Tipps gegeben und aktuelle Fachthemen präsentiert. Dies nicht zuletzt, damit die Mitgliedsbetriebe fit für die schwierigen Herausforderungen bleiben. Zu den technischen Themen können die Unternehmer auch ihre leitenden Mitarbeiter mitbringen. Eine Teilnahme ist nur nach Anmeldung möglich. Alle Veranstaltungen finden im Queens Hotel, der Festabend in der Badenlandhalle in Karlsruhe-Neureut statt. Ausführliche Infos gibt es in der nächsten SBZ.